Ma très chère famille,

J'ai le regret et la tristesse de vous annoncer une terrible nouvelle, notre fils Emile est malheureusement tombé sur le champ de bataille. Voilà, j'avais quatre enfants, je n'en ai plus que trois! J'ai mal en dedans mais je dois rester courageuse. Pourtant, je me morfonds, je ressens une grande douleur dans mon cœur, j'ai l'impression d'avoir perdu une partie de moi-même.

Mes enfants sont bouleversés depuis cette triste nouvelle car ils n'ont plus leur grand frère. Nous vivons un enfer. Notre petite Rosine a du mal à accepter ce départ, elle ne veut même plus aller à l'école, elle qui aime tellement apprendre.

J'ai l'impression que mes enfants souffrent encore plus que moi et cela me met en colère...Je ressens de la haine et de la rage quand je pense à cette maudite guerre! Et mon pauvre Paul Emile, mon cher époux qui est encore au front, j'espère que lui non plus ne tombera pas et que je n'aurai pas encore une triste nouvelle à vous annoncer.

La vie devient difficile, la nourriture vient à manquer, les réserves diminuent, les prix augmentent, alors je vais peut-être devoir chercher un emploi pour faire vivre la famille. Elisabeth s'occupera des deux autres enfants mais elle ne pourra pas tout faire pendant mon absence. C'est pour cela que je vous demande votre aide et surtout celle de mon beau père Albert. Pourrait-il venir vivre à Pontoise jusqu'à la fin de la guerre? C'est surtout pour me rassurer et ne pas laisser les enfants seuls car je ne sais pas où je trouverai du travail. Je sais que les usines d'armement ont besoin de main d'oeuvre et des femmes en particulier pour remplacer les hommes. Je vais me renseigner pour voir s'il y a de la demande près de chez nous, mais je suis prête à aller loin s'il le faut.

Et chez vous, comment vivez-vous cette guerre? Que devient Constant et avez-vous des nouvelles de notre petite Marie qui doit vivre des choses bien traumatisantes? J'espère que vous avez de bonnes nouvelles de Pierre également. Tenez-moi au courant.

J'espère que mon beau père répondra vite à mon appel. J'attends de vos nouvelles avec impatience.

Tendres pensées pour vous tous.

Célestine

PS: je joins à mon envoi, le certificat militaire de décès d'Emile.